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No dia 3 de setembro de dois mil e dezenove, reuniram-se na sede da 1 

Unidade de Conservação em Arroio Grande, com início às 14hs para a 2 

reunião ordinária com integrantes do Conselho Consultivo da Reserva 3 

Biológica do Mato Grande. O presidente do conselho Luciano da às boas 4 

vindas e faz uma explanação da pauta. Inicia falando do plano de manejo  e 5 

a situação da Divisão, com todas as mudanças de chefias. Coloca como a 6 

divisão esta pensando quanto a metodologias para a elaboração dos planos 7 

de manejo, muito baseados no método do ICMBio. Ronaldo e Carol 8 

contribuem com a explanação, apontando as experiências que vivenciaram 9 

no Instituto e que esse é um modelo espelhado no modelo Americano, que 10 

é usado lá e da certo. Luciano complementa que esse é um modelo 11 

participativo, com o envolvimento direto do conselho. Nelson questiona se 12 

essa metodologia esta disponível ao público. Ronaldo acrescenta que esse é 13 

um plano bastante flexível, com alta capacidade de revisão, sempre que 14 

ocorram demandas importantes e que embasem. Ana Luiza questiona se 15 

esse documento irá ser averbado na matriculas dos imóveis ou como será 16 

disponibilizado ao público. Luciano coloca que esse documento será  17 

disponibilizado no site da Sema, e que ele é um instrumento que norteará as 18 

atividades da gestão. Fala sobre a questão da zona de amortecimento, que 19 

essa é uma questão ainda não muito clara na Secretaria. Luciano coloca as 20 

conversas com o técnico do Irga André Oliveira sobre arroz orgânico. 21 

Luciano apresenta a área que esta sendo adquirida pelo Estado da Fibria e 22 

fala sobre a dificuldade de cercar a área e sobre os processos de adquirir 23 

novas áreas. Fala sobre a dificuldade de fazer o cercamento da área em 24 

função dos profissionais do setor não possuírem documentação. Coloca 25 

também as estratégias que estariam desenhando para avançar na 26 

regularização fundiária, inclusive com o apoio de outra Unidade que esta 27 

mais adiantada no assunto, pois existem áreas sem registro, áreas de posse, 28 

áreas que necessitam o desmembramento. Luciano após as explicações 29 

quanto à questão fundiária, fala um pouco das obras pretendidas na sede 30 

administrativa da Unidade. Coloca que o principal problema para o 31 

andamento do projeto é a inexistência de um engenheiro civil dentro da 32 

Secretaria para ser o responsável pela fiscalização da execução da obra. O 33 

próximo passo foi discutir a composição do conselho, número de 34 

instituições que estão frequentando as reuniões. Faz um levantamento das 35 
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instituições presentes, sendo que das 20 que compõem o conselho, estavam 36 

presentes somente 08 instituições (Sindicato Rural de AG, Irga, Coopré, 37 

Associação de Moradores e Proprietários do Mato Grande, Sindag, 38 

ICMBio, Prefeitura de Arroio Grande) e que as instituições AHSUL, 39 

Escola Estadual de Santa Isabel, Colônia de Pescadores além do Comitê de 40 

Bacia que já havia justificado sua ausência oficial, mas que teria um 41 

representante do comitê na reunião que seria o senhor Ladislau, que é o 42 

presidente do Sindicato Rural de Arroio Grande. Nelson faz o 43 

questionamento se essas instituições são públicas ou privadas, e entrou-se 44 

num debate se insistimos nessas instituições ou fazemos a exclusão das 45 

mesmas. Nelson pede um prazo até a próxima reunião para pensar em 46 

sugestões de como proceder com esses faltantes. Foi feito o esclarecimento 47 

quanto ao regimento no que tange a exclusão, e Luciano coloca que fará 48 

uma comunicação com as entidades faltantes, para buscar resgatá-las ou 49 

excluí-las do conselho a fim de garantir o bom funcionamento do mesmo. 50 

Luciano pergunta se devemos abrir um edital para preenchimento das vagas 51 

liberadas pelas instituições, se excluídas. Nelson acha melhor discutir isso 52 

na próxima reunião. Posteriormente foi apresentado o guarda-parque 53 

Ângelo recém-chegado na Unidade. Foi conversado com o senhor Fabio 54 

Ney a questão da secretaria do conselho. Claudio e Nelson comentam sobre 55 

o monitoramento da aplicação aérea de agrotóxicos que estão fazendo, 56 

fruto do processo de licenciamento que gerou “conflito” pela zona de 57 

exclusão no raio de 10 km. Essa zona de exclusão foi vetada 58 

posteriormente, mas Irga e Sindag propuseram monitorar a aplicação. O 59 

senhor Ladislau considerou importante o exposto pela unidade que 60 

continuariam as ações de diálogo e busca de compra de terras para a 61 

regularização fundiária da UC. Luciano falou sobre o planejamento anual 62 

da Unidade, de agosto de 2019 a gosto de 2020. Luciano apresentou 63 

algumas imagens de drone realizadas pela arqueologia da UFPel e 64 

comentou um pouco dos trabalhos que eles estão fazendo na Unidade com 65 

o mapeamento dos sítios arqueológicos existentes dentro da poligonal. 66 

Claudio do Irga que estudou os sítios da região complementa com mais 67 

informações sobre o assunto, explicando como estão esses locais e o que 68 

pode ser encontrada superficialmente. Luciano coloca que o licenciamento 69 

ambiental da atividade de irrigação também já esta tendo um olhar mais 70 

detalhado sobre o assunto. Compareceram na reunião os seguintes 71 

conselheiros: Fabio Ney (agricultor), Silvio Kosby (COOPRÉ), o Sr. 72 

Ladislau Silveira (Sind. Rural De Arroio Grande), o Sr. Nelson Coutinho 73 

Pena (SINDAG), o Sr. Guilherme Machado Nunes (Prefeitura de Arroio 74 

Grande/SMMA), Ronaldo Costa (ICMBio) e Ana Carolina Canary 75 

(ICMBio), Também contamos com a presença dos convidados Srª. Ana 76 

Luiza Nobre (Advogada) e o Sr Marcos Ely (produtor rural), além dos 77 

servidores da Unidade Angelo Gomes, Jeferson Antuarte e Luciano Soares. 78 


